

—Le choléra continue de sévir à Berlin et à Postdam. Il vient de se déclarer à Welden.

—On écrit de Varsovie, le 3 septembre: "Le choléra continue à faire des progrès dans notre capitale. Depuis son apparition jusqu'au 1er septembre, il a atteint à Varsovie 204 personnes, dont 80 ont succombé, 100 se trouvent encore malades."

—Une grande démonstration démocratique a eu lieu à Vienne (Autriche), à l'occasion de l'enterrement des travailleurs tombés le 23 août. Plusieurs discours ont été prononcés. La tranquillité n'a pas été troublée.

—Les Hongrois ont subi une nouvelle défaite entre Temerin et Jarek. Une grande partie des officiers hongrois ont fait cause commune avec les Croates.

—On écrit de Ratibor [Silésie], le 5; "Hier, les paysans ont ravagé et incendié le château de Hulschin, situé à deux milles d'ici. Tous les registres et documents sont détruits. L'intendant a été obligé de prendre la fuite. Le château appartient à M. le baron de Rothschild."

Des lettres de Rome nous annoncent d'une manière positive que Mgr. l'archevêque de Paris a dû être préconisé dans un consistoire tenu aujourd'hui même 11 septembre.

—Une lettre datée de Salzbourg, du 30 août, nous informe qu'à cette époque une sorte de synode provincial se réunissait dans cette ville sous la présidence du cardinal-archevêque et primat de Germanie. L'évêque de Trente y était arrivé pour prendre part aux travaux de cette assemblée, ayant pour objet exclusif la défense des intérêts et de l'indépendance de l'Eglise catholique dans la grande crise que lui préparent les attaques de ses ennemis.

Les journaux de Rome nous révèlent un fait qui serait au ne peut plus affligeant s'il ne perdait toute sa gravité par le ridicule et l'impossibilité même de sa réalisation. Il s'agirait de l'introduction du protestantisme dans la capitale du monde catholique. Les paroles prononcées par Pie IX dans une récente cérémonie religieuse, pouvaient seules donner de l'importance à des tentatives aussi téméraires. Voici le passage caractéristique de l'allocution du Saint-Père:

"Je rends grâce à Dieu qui, en des temps aussi difficiles, témoigne à l'Italie et au monde d'avoir toujours à cœur sa sainte religion, en suscitant des hommes fervents là où les ouvriers sont peu nombreux et la moisson abondante. Ce n'est pas un méliore encouragement que nous donne le Seigneur de nous laisser contempler des hommes dévoués pendant tant de lustres à enrichir l'Eglise de nouvelles conquêtes. Cette consolation est d'autant plus douce qu'il est plus douloureux de voir, au temps où nous vivons, qu'on ait l'audace d'introduire dans l'Italie toute catholique, et jusque dans le centre de la chrétienté, le protestantisme, par un, par mille et par dix mille complotes." Ils manifestent les vœux les plus ardents pour la nationalité italienne, et afin de la scr-

vir, ils emploient un moyen abominable, fait précisément pour la détruire."

Ces paroles du Souverain-Pontife ont produit en Italie un effet immense. La presse les a commentées. L'Epoca insinue que si une pensée aussi hardie est venue aux partis anarchiques, la faute en est à Pie IX, qui n'a pas voulu consentir à faire tout ce qu'ils voulaient, et que si l'on veut détourner le danger, il n'y a qu'un moyen, faire à présent ce qu'on n'a pas voulu plus tôt.

Le *Costituzionale romano* prévoit une guerre religieuse, si le peuple entend le cri poussé par les protestants, et il assure que dans son discours Pie IX a dit avoir en main la preuve qu'en Allemagne, on travaille sérieusement à se réunir à l'Eglise, dans la persuasion que l'élément de l'unité catholique est indispensable pour former l'unité nationale. La version [authentique] du *Giornale romana*, dont nous venons de produire plus haut une partie, a le même sens, et le mot *unyon* y est imprimé en gros caractère.

DERNIÈRES NOUVELLES.

Paris, 14 septembre.

Des lettres de Francfort annoncent qu'il n'a pas encore été possible de former un nouveau ministère, à cause de la disposition révolutionnaire des esprits.

—Le landgrave de Hombourg vient de mourir à l'âge de 68 ans.

—Nous apprenons avec satisfaction qu'on se propose de réunir avant le 17 de ce mois les divers candidats conservateurs, afin de faire un choix parmi eux et de déjouer les efforts des meneurs de la république rouge.

—Il arrive à l'Assemblée nationale un grand nombre de pétitions qui toutes demandent que le remplaçant militaire soit conservé.

—Hier, le maréchal Bugeaud a été entendu au club de la garde nationale. Il paraît que la réunion de la rue de Poitiers le verrait arriver avec plaisir à l'Assemblée.

—La *Réforme* nous menace de la reconstruction d'un bureau de l'esprit public, chargé de répandre dans les départements les tartines politiques du ministère de l'intérieur.

—Le bruit s'est répandu dans Paris que les troupes casernées à l'école militaire se seraient révoltées vendredi, à propos d'une distribution de biscuit. Des cris séditieux se seraient fait entendre pendant une heure. Enfin, un colonel aimé de ses soldats serait parvenu à apaiser le tumulte.

Départ des Steamers Anglais

DE LIVERPOOL.

CAMBRIA 23 sept.	"	Boston
BRITANNIA 30 "	"	New-York
NIAGARA 7 Octobre	"	Boston
HIBERNIA 14 "	"	New-York
EUROPA 21 "	"	Boston

(Traduit de l'European Times.)

Espagne.—Le nombre des Carlistes armés dans la Catalogne se monte à 9000. Les journaux de Madrid annoncent le départ de 99 prisonniers politiques pour les îles Philippines.

Hollande.—La concession d'une mesure de réforme a été épargnée à ce royaume une crise politique très sérieuse.

Empire d'Allemagne.—Francfort. Les ministres du Vicaire de l'Empire ont résigné par suite du rejet fait par l'assemblée nationale de l'armistice conclu entre la Russie et le Danemark. Le professeur Dallman a reçu l'ordre de former un autre ministère.

Autriche.—L'assemblée constituante a, à l'unanimité, aboli tous les droits féodaux. Cette question a soulevé de violents débats sur la nécessité d'accorder une indemnité comme compensation de l'abolition de ces droits. L'assemblée a décidé qu'il n'y aurait pas d'indemnité, excepté dans quelques cas. Ce vote assure l'existence du ministère qui avait posé en principe l'abolition des droits sans indemnité.

Les nouvelles de l'Autriche sont peu satisfaisantes; On y craint de nouveaux troubles de la part des ouvriers.

Italie.—Rome. Des lettres de cette ville représentent la situation du pape comme précaire. 5 cardinaux auraient quitté Rome et on a dit même que le Cardinal Ferretti aurait projeté d'assembler un conclave à Malte pour élire un pape dans les cas où la chaire de St. Pierre deviendrait vacante. Ces nouvelles méritent peu de foi.

☞ Nous prions ceux de nos abonnés à qui nous avons adressé des comptes de nous faire parvenir au plus tôt le montant de leurs souscriptions.

Annonces nouvelles de ce Jour.

Tableaux offert en Loterie.

L'AMI DE LA RELIGION ET DE LA PATRIE.

QUÉBEC, 4 OCTOBRE 1848.

Judicature.

Nous proposons de dire quelques mots sur l'article éditorial de la *Revue* à l'égard de la Judicature; mais après avoir lu les remarques que fait à ce sujet, l'*Echo des Campagnes*, nous ne pouvons mieux faire que de nous borner à les reproduire pour l'avantage de nos lecteurs:

"*Judicature.*—Nous avons publié une correspondance sur ce sujet dans notre feuille du 17 août dernier, et depuis nous avons eu une communication adressée à l'*Avenir*, signée "un habitant" et publiée dans le numéro de ce journal du 19 septembre courant, ainsi que l'article éditorial de la *Revue* du 22 de ce mois.

Nous ne venons pas aujourd'hui scruter